
El Plan Renove del SAS para la 

Atención Primaria. El show electoral 

continúa. 

 
En el día de ayer, 7 de junio, fuimos testigos de la presentación del "Plan de Renovación 

de la Atención Primaria en Andalucía", conocido ya coloquialmente como "plan renove 

de Atención Primaria". 

 

Fuente: SMA 8-06-16. 

 

Ya se ha puesto en marcha la campaña electoral con la presentación del plan 

renove en Atención Primaria (AP), al que ha asistido toda la cúpula del SAS, 
con su gerente a la cabeza, la Consejería de Salud con su consejero y hasta la 
mismísima Presidenta de la Junta de Andalucía.  
 
La presentación del mismo nos ha parecido pobre, muy pobre, pues no se han 
abordado los problemas más importantes de la AP, como son:  
 
- La falta de tiempo que tenemos para atender a los pacientes, con 5 minutos 
de media. Seguimos pidiendo 10 minutos para poder dar una atención de 
calidad. 
 
- La sobrecarga asistencial que sufrimos, nosotros y los pacientes, con una 
media de 80 pacientes al día. Exigimos que se limiten el número de pacientes 
que se ven al día.  
 
-  La demora cero por la que tiene que ser visto en el mismo día a todo aquel 
paciente que lo solicite, haya cita o no para ese día. Como única medida para 
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sostenerla sólo proponen hacer una redistribución de los pacientes, sin pensar 
que el resto de profesionales también está sobrecargado. 
 
- Disminuir la carga burocrática, para poder dedicar más tiempo a atender a los 
pacientes. 
 
En palabras del propio gerente del SAS, no querían que este fuera un plan 
más, un informe más que no llega a ningún sitio. Pues bien, a tenor de lo 
expuesto, todo hace pensar que éste, efectivamente, será un plan más de los 
muchos que lleva acumulados el SAS, pues no plantea soluciones reales frente 
a los problemas auténticos de la Atención Primaria. 
 
Se han planteado como una de las líneas estratégicas estabilizar a los 
profesionales mediante OPE y crear interinidades, algo que nos parece muy 
bien y que tantos años llevamos pidiendo desde el Sindicato Médico, pero que 
el SAS nos decía una y otra vez que no se podían hacer. Ahora, por arte de la 
magia electoral y en pro del show propagandístico resulta que sí se pueden 
hacer las interinidades. Bienvenidas sean, por supuesto, pero mucho nos 
tememos que han esperado a tener el momento político adecuado de campaña 
electoral para decir que ahora sí se puede. Sí se puede y se podía antes, pero 
no había elecciones... 
 
Según datos que ha expuesto la propia presidenta de la Junta de Andalucía, la 
Atención Primaria supone en el conjunto del SAS el 36% de la plantilla. Eso 
explica por qué hasta ahora ha sido tan mal atendida la Atención Primaria 
desde la administración, para la que sólo ha tenido como objetivo el control del 
gasto, fundamentalmente el farmacéutico. Han dicho lo de siempre, que la AP 
es el eje vertebrador del sistema, sí, pero sin los medios necesarios para ello el 
escenario del espectáculo se hunde.  
 
La presidenta ha prometido aumentar la plantilla del SAS, sin especificar la 
cuantía ni los plazos, y recuperar los derechos laborales perdidos. Sí, perdidos 
desde 2010 y con la promesa de recuperarlos en 2019. Menuda promesa, para 
acabar a los 10 años como estábamos hace 10 años. Ya huele a urnas… 
 
Y el tema estrella que ha llamado la atención a los medios de comunicación allí 
presentes: las videoconsultas en Atención Primaria. Resulta que para acabar 
con la sobrecarga asistencial van a implantar las consultas por medio de 
videoconferencia para evitar que el paciente se desplace al centro de salud o 
consultorio y así aligerar las sobrecargadas agendas de los profesionales. 
Desde el Sindicato Médico Andaluz no nos oponemos a los avances 
tecnológicos, al contrario, apostamos por ellos, pero dados los antecedentes 
que tenemos de sufrir el programa Diraya que se cuelga con bastante 
frecuencia, suponemos, esperamos, que lleve implícitos unos medios técnicos 
capaces de soportarlo para que la imagen y el sonido sean de calidad, amén 
de que tenga todas las garantías legales de seguridad y confidencialidad. 
Mucho nos tememos que si no se hace bien, más que aligerar puede 
entorpecer aún más las consultas.  
 



Y con el mismo tiempo que tenemos hasta ahora, además, quieren potenciar la 
investigación en Atención Primaria. No sabemos de dónde piensan sacar el 
tiempo.  
 
Por último, han mencionado que han planteado la revisión del plan de 
urgencias en AP, pero como todo lo que han dicho se ha quedado en pañales, 
sin aclarar nada. 
 
Por nuestra parte, y dado que el show electoral ha empezado, vamos a darle a 
este plan renove, como en "Master Chef", un delantal negro, porque o lo 
cocinan mejor o este plan va directamente a la eliminación, pues nos parece 
que es más de lo mismo y no se plantean soluciones reales a los problemas de 
la Atención Primaria. 
 
The show must go on… 
 
Fdo. Comité ejecutivo SMA. 
 


